

## HASTA AHÍ PODIAMOS LLEGAR

Sí, hasta ahí podíamos llegar; hasta tolerar con nuestro silencio que en letras de molde, Vaso, que ya no engaña a nadie, tratara de desorientar a nuestra primera autoridad gubernativa, llamándose nada menos ni nada más que "lerrouxista leal".

"Lerrouxista leal" el que representó en Cartagena el caciquismo ciervista; que hasta después del 14 de Abril estuvo en las filas del exconde de Romanones; que luchó en las memorables elecciones plebiscitarias en contra de los republicanos, sin conseguir un solo puesto, declarando, en su absoluta derrota, que se retiraba a su casa porque "se hundía en su nave al naufragar la monarquía".

Lerrouxista leal" el que no obstante haber cambiado la cabecera de su periódico por la de la República, titulándolo diario republicano, combatió desde el primer momento a los hombres del Régimen porque se opusieron al logro de sus rapacerías.

"Lerrouxista leal" el, que siendo representante y copartícipe en un negocio de Arbitrios, amañado en tiempos de la monarquía, cuando podía disponer de la mayoría municipal, gastó seiscientas mil pesetas de dicho "affaire" y luego embargó por cerca de un millón de pesetas al Ayuntamiento republicano; tomada cuenta de que jamás apremió a ningún alcalde del régimen fenecido; combatiendo sin embargo en su gestión a todos los Alcaldes republicanos que no disponían de medios económicos para poder resolver la situa-

ción del Municipio, ya que las mejores rentas estaban retenidas por el embargo.

"Lerrouxista leal" el, que atacó cobardemente a todas las organizaciones republicanas y especialmente al Partido Radical, habiendo servido su periódico para recoger los insultos que el Sr. Templado dirigió a nuestro ilustre jefe, señor Lerroux, en vista de que el pleito de nuestra organización en Murcia fué fallado en justicia.

"Lerrouxista leal" el, que llevó su animosidad contra los radicales hasta llamar upetista a nuestro candidato para el Tribunal de Garantías, el venerable y prestigioso republicano Doctor Spreafico; y que cuando en las elecciones correspondientes obtuvimos en la provincia el triunfo definitivo de los republicanos, sin seguir procediendo a la satisfacción de nuestros enemigos, que había triunfado el upetismo.

"Lerrouxista leal" el, que habiendo recibido todo de su tierra, incluso su carrera de abogado, la esquilma y la deshonra asfixando a su Ayuntamiento con embargos y dando el bochorno espectáculo de una política ruin.

Y, ¿para qué seguir? Haga caso el señor Gobernador Civil a su invitación. Venga a Cartagena y pregunte a las agrupaciones republicanas y a todos los demás hombres de solvencia moral quién es este "lerrouxista leal", y todos, absolutamente todos, le dirán lo mismo.

Y la voz del pueblo, señor Gobernador, es la voz de Dios.

## COSAS DE LA

El señor Lerroux se ha encontrado con que su antecesor no había hecho absolutamente nada en lo que respecta a materia presupuestaria. Cuando el pueblo les suponía entregados de lleno a esta labor, se dedicaban a la más cómoda y agradable de pasear en los lujosos autos oficiales.

Igual que aquí. Arrastramos los presupuestos del año treinta y uno y cuando el Gobernador llama al Alcalde, su poniéndole sin duda entregado a los trabajos propios de su bien retirado cargo, resulta que se encuentra por esas carreteras arrastrado por el magnífico "Packard" del Ayuntamiento.

Y a este plan, hay que poner manos a la obra. En el artículo de "escencias": hay que consignar el doble, o algo más, para gasolina. Y eso que hay que ver los miles de pesetas que van gastadas en que estos "humildes" obreros, luzcan, entre nubes de polvo, sus jacarandosas hechuras marxistas.

Nos preguntan si se resolverá pronto el pleito de la Alcaldía. Y quienes con más interés inquieran son los técnicos que esperan se resuelva en derecho la voltereta jurídica de Don Higa dillo y del sobrinito de Justiniano.

A nosotros no nos interesa que se resuelva pronto, nos interesa que se resuelva bien.

Pero el señor Alcalde a Céspedes, secretario al hermano del "lerrouxista leal"; interventor a su hijo; cajero al otro, y ponen la recaudación de Arbitrios en su casa, como estaba antes cuando nos que dábamos hasta con los pastos del sagra do recinto.

¿Verdad, vejete?

## Después de la escisión de los Radicales-Socialistas

Madrid.—Con relación a la escisión surgida en el seno del partido radical socialista, algunos políticos aseguran que Marcelino Domingo se apartó de la política.

Lo ocurrido durante el momento y una vez más el divorcio entre el país y las Cortes, ya que han sido las representaciones vitales del partido que nos han estado frente a los Diputados, demostrando que estos ostentan una representación que en realidad no tienen. Los señores Leopoldo Alas, Díaz Fernández, Carlos Martínez y Vicente Sol, han declarado que es inexacto que se hayan sumado a la desidencia. El señor Domingo se propone hacer una consulta a sus electores.

## Dice el señor Rocha

Madrid.—El señor Rocha ha dicho a los informantes que le interesan ha cer una reorganización del partido radical socialista.

ro nunca por defectos de organización. Siguió diciendo que mañana marcha a Portugal, en donde visitará al Presidente de aquella República. Regresará el día dos para asistir a la presentación del Gobierno a las Cortes. Asistirá a la inauguración del curso en el Instituto Español. Terminó diciendo que había sido nombrado Embajador en Lisboa don José Juncal, familiar del señor Lerroux, habiendo concedido Portugal el Placet.

## LOS INICIADOS

# MAHOMA

Ante el dibujo de Vicente Ros representando a Mahoma, se recuerda aquel retrato que Abul-Feda, uno de los más exactos comentaristas del Profeta, hizo de él con las siguientes palabras:—"Era de talla mediana; tenía la cabeza grande y muy fuertes las manos y los pies; era de recios huesos y vigoroso cuerpo; su barba espesa, la color rosada, negros los ojos, muy agraciado y noble el rostro, lacio el cabello, y el cuello blanco y terso como el marfil".

Se aparece en este dibujo, efectivamente, luciendo una varonil gallardía en la figura. En los ojos lleva encendidas dos luces ardorosas, y en el rostro la expresión es mística y sensual al mismo tiempo. Recuerda esto a su vez aquella afirmación de Mahoma, y es que Dios había creado dos cosas principales para la felicidad humana: las mujeres y los perfumes...

Y vos tras mujeres son vuestros campos; cultivadlas todas las veces que os plazca, y consagradles vuestros corazones. Y a cabalgando sobre un caballo de soberbia alzada y pelo blanco, en cuyos ijares nacieron alas del más rico y vistoso plumaje; es el caballo que, según la leyenda, condujo a Mahoma en gloriosa carrera a través del espacio y hasta la puerta del Paraíso. límite máximo en su evangelio:—"Anuncia a aquellos que creen y que hacen el bien, que vivirán en los jardines donde corren los arroyos. Cuando coman las frutas que allí crecen, se dirán: "He aquí las frutas de que nos nutríamos en la tierra." Pero de las frutas terrestres solo tendrán la apariencia. Y encontrarán allí las más bellas mujeres purificadas, y su estancia en los jardines será eterna".

Va empuñando una espada desnuda. Esta espada evoca todas aquellas violencias desencadenadas luego de la "égira" o huida desde la Meca a Medina, cuando Mahoma comenzó la guerra contra quienes le perseguían y rechazaban su doctrina: cuando luchó en las batallas de Bed y del Monte Ahd, hasta penetrar de nuevo y triunfante en la Meca seguido por el clamor de su ejército de guerreros y fieles: "Resplandezca la verdad y perezca la mentira. No hay más Dios que Dios, y Mahoma es su profeta."—Porque el ángel Gabriel en aquellos días que lo visitaba para conversar con él y para inspirarle en su retiro del Monte Hara, había ya dicho:—"Os he enviado un

apóstol de vuestra nación, para que os predique mis maravillas, para que os purifique, para que os enseñe el libro de la sabiduría, y para que os muestre todo lo que ignoráis".—Y es también esa espada símbolo del carácter expansivo de su religión, mediante el cual su pueblo se dilata y extiende, conquista y domina, conocedor de su fuerza y amparado en su fé por el testimonio escrito que le dejó el Profeta:—"Dios aniquilará a los infieles que apartan a sus semejantes del buen camino... Y Dios puede exterminar a los infieles sin el auxilio de vuestro brazo, pero quiere que unos sirvan para probar a los otros. Nada podrá disminuir la recompensa de los que mueren defendiendo la fe. Dios sabe lo que os interesa su intención, y los introducirá en el jardín de las delicias".

En la mano diestra, lleva levantado su estandarte de Profeta enviado por Dios. En el campo verde del estandarte, lucen los signos árabes que expresan la invocación de Mahoma: "En el nombre de Dios, clemente y misericordioso". Era el soberano de los mundos, cuyo nombre alaban los astros del cielo todo cuanto goza de vida en la tierra; el juez soberano y el padre amoroso para aquellos que no merecen su cólera y han sido reservados del error; el que da la vida, extingue los días y hace resucitar; el que volviendo la mirada al firmamento creó los siete cielos; el Dios que está en todas partes y para llegar al cual no necesita el buen creyente intermediarios...—"Vuestro Dios es el Dios único y no hay otro; la misericordia es su causal. Aquellos que ofrecen incienso a los ídolos los aman como a la divinidad, pero el amor de los creyentes por el Señor es más fuerte y duradero. Todo el poder radica en Dios."

Se completa el dibujo de Vicente Ros—que es de un extraordinario acierto decorativo—con un fondo que interjeta detalles característicos del arte árabe. Y en lo alto brilla la media luna, bajo cuyo signo se abrió el poderío de un pueblo que quiso dar al mundo una religión sencilla, comprensiva y halagadora, sin misterio y sin culto; un dogma libre de complicaciones, amparador del espíritu y de los sentidos, donde Dios es el solo guía y la felicidad su mejor patrimonio.

J. Rodríguez Cánovas

EL PROXIMO SABADO, A LAS 10 DE SU NOCHE, SE CELEBRARA EN LOS SALONES DEL CIRCULO RADICAL UN GRANDIOSO BAILE ORGANIZADO POR LA JUVENTUD DEL PARTIDO. SERA AMENIZADO POR LA NOTABLE ORQUESTINA "LEGAZPI"

## El semanario A.R.D.I.

Correspondemos al saludo que nos dirige el nuevo semanario republicano "ARDI", deseándole grandes prosperidades.

## La Asociación Mutua de Pasivos del Estado y el Sr Rocha

Con motivo del nombramiento del ilustre cartagenero don Juan José Rocha, para ocupar la cartera de Guerra, la Asociación Mútua de Pasivos del Estado en esta ciudad le cursó un telegrama felicitándole por su justa designación.

El señor Rocha ha contestado con otro redactado en tonos afectuosos, agradeciendo la felicitación recibida.

## El señor Barnés no dimite

Madrid.—Se sabe positivamente que en el Consejo de Ministros de ayer, no solo habló de dimitir, sino que dió cuenta de la dimisión del Sub-secretario de Instrucción señor Pi y Suñer explicando que se fundaba en la escisión ocurrida en el seno del partido radical socialista.

Pi y Suñer se ha solidarizado con la actitud adoptada por los enemigos del Gobierno.

Anunció el señor Barnés que dentro de dos o tres días propondrá el sustituto del Sub-secretario dimitido.

Gran concurso del vestido Katuska. Infórmese Casa Molina.

## Las rebajas en los nuevos presupuestos

Madrid.—El Ministro de Hacienda señor Lara ha propuesto a los Ministros que en todos los departamentos se haga una reducción en sus presupuestos de un 15 por 100.

Cada Ministro determinará las su pensiones de que se trata en aquellos servicios que estimen más convenientes.

En el Ministerio de Obras Públicas, la rebaja será de 83 millones sin que por ello padezcan los servicios.

En cambio y como compensación, se hará una distribución más adecuada y armónica, pues ahora resulta que algunos servicios, como la Mancomunidad Hidrográfica del Ebro, tiene asignadas cantidades tan crecidas, que no pueden consumirlas.

Tiene el propósito el señor Lara de que si los ministros le remiten sus presupuestos con urgencia, serán leídos en la sesión parlamentaria del día 13 de octubre.

Se sabe que el Gobierno anterior no preparó nada en éste orden, hasta el extremo de que el señor Vizuales pidió una nota a otro Departamento pidiendo datos presupuestarios. El titular del Ministerio consultado, contestó: Como no seré yo quien administre el presupuesto del próximo año 1934, no quiero tampoco crear dificultades a los sucesos que puedan producirse.

## Sobre tratados comerciales

París.—Para el lunes o martes está anunciada la llegada a esta capital de los representantes que intervendrán en la cuarta modificación del tratado comercial Franco-español.

Algunos países adoptan medidas para contestar las amenazas comerciales francesas.

Noticias de Alemania dicen que en dicho país se ha dictado una Ley para que sean disminuidas las importaciones de mercancías a los países que se establezcan restricciones.

## En honor del señor Gómez Paratcha

Madrid.—La colonia Villagarciana en Madrid ha organizado un banquete en honor del señor Gómez Paratcha. Concurrieron numerosos elementos de la colonia Gallega.

## Sobre los conflictos sociales

Madrid.—El señor Martínez Barrio dijo a los periodistas que se sentía optimista en el conflicto que mantienen los obreros del agua, gas y electricidad de Barcelona.

Confía que en un plazo de 48 horas quedará solucionado el conflicto. Agregó que tenía buenas impresiones de la marcha de las huelgas en Asturias.

En cuanto a pequeños conflictos van mejorando mucho.

Terminó diciendo que hoy a las dos llegó felizmente a Priego el Presidente de la República.

## Un artículo de «El Sol» sobre exportaciones

Madrid.—El periódico "El Sol" ha publicado un artículo de fondo en que pregunta: ¿Vá a parecer sin defensa la exportación?

Recuerda los requerimientos que reiteradamente hizo al anterior Gobierno no sobre dicho problema y afirma que el mundo nos ha planteado precipitadamente una reorganización en nuestro comercio exterior.

Esto reclama la implantación inmediata de una nueva política comercial en España.

Agrega que no es posible seguir dando una impresión de insuficiencia, ya que se trata de una cuestión de vida o muerte, para un sector importantísimo de nuestra producción nacional.

Bayadera Katuska, a peseta metro. Casa Molin.—Mayor 49 y 51.